

## HOMÉLIE

### JE CROIS EN UN DIEU QUI NE PUNIT PAS

Nous n'avons que trop tendance à imaginer un Dieu à notre image et ressemblance. Emportés par la colère, nous souhaitons parfois anéantir celui qui nous résiste. C'est ainsi que la plupart des religions voient dans le mal, la souffrance et la mort, une punition de Dieu. L'Ancien Testament n'y a pas échappé. Et nous-même, n'avons-nous pas dit : « Dieu le punira » ou « Dieu m'a puni » ? Jésus dans cet épisode nous invite à un regard tout autre, comme il reprendra plus tard ses Apôtres lors de la guérison de l'aveugle-né (Jean 9,2). N'empêche que la mort révèle notre finitude et que la question du mal nous laisse souvent sans réponse devant l'ampleur des catastrophes et des guerres qui broient tant d'innocents.

### JE CROIS EN UN DIEU QUI FAIT CONFIANCE

Devant les événements qui lui sont rapportés, Jésus ne s'attarde pas sur les causes : la fragilité d'une tour mal entretenue ou mal bâtie, la criminalité d'un Pilate dont Jésus lui-même sera la victime. L'invitation à la conversion est prioritaire. Que souhaite un père ou une mère pour son enfant sinon qu'il devienne, un homme, une femme, capable de prendre sa place dans la société ? Donner à chacun sa chance, permettre à chacun de vivre. C'est le désir de Dieu pour chacun d'entre nous. Quelle que soit la situation de chacun, quel que soit mon passé, Dieu fait confiance. Dieu m'invite à me lever, à me mettre debout. Dieu me croit capable de vivre et de faire vivre les autres. Est-ce ma foi ? Est-ce ma conviction que je pourrai traduire dans des projets pour moi, pour les autres ?

### JE CROIS EN UN DIEU QUI M'INVITE A FAIRE CONFIANCE

Être chrétien, c'est adopter les mœurs de Dieu, celles que nous a révélées Jésus-Christ par ses paroles qui souvent reprennent celles de la Bible et surtout par ses actes dans ses relations avec tous ceux qu'il rencontre. Pouvons-nous nous réclamer de Jésus-Christ ou de son message, si nous nous engageons sur la voie du mépris, du soupçon, de l'injure, du racisme, voire de l'exclusion ? Pouvons-nous dire à quelqu'un : « Tu n'es bon à rien » ou « Tu es nul » ? Ce serait l'enfermer dans sa médiocrité. Mais parce que quelqu'un nous a fait confiance, parce que quelqu'un nous aime, nous sommes capables de nous dépasser. A la manière de Jésus, croirons-nous en l'homme ? Ferons-nous confiance ? Imiterons-nous la sollicitude de ce vigneron pour son figuier qu'il va soigner tout au long de l'année qui vient ? Aujourd'hui, devant les désastres de cette guerre, la parole du Christ doit retentir au-dedans de nous. Les événements, bons ou mauvais, peuvent être, pour chacun, un signe de la présence de Dieu à condition de prendre le temps de méditer, de faire silence, de faire « révision de vie », d'accueillir comme dans chaque eucharistie, l'acte d'amour de Jésus-Christ. AMEN

Père Jean-Marie ROUMÉGOUX

## MÉDITATIONS DURANT LA MESSE

### Après l'homélie :

« si je devais garder une idée du partage de la parole de ce dimanche qu'est ce que je retiendrai qu'est-ce qui m'a parlé ? »

Après la communion : une minute de méditation en silence



# FEUILLE DOMINICALE

du 20/03/22 au 27/03/22

## JOURNÉE DE MÉMOIRE POUR LES VICTIMES D'ABUS AU SEIN DE L'EGLISE

### TENDRESSE ET JUSTICE

« En bien des endroits dans le monde, des parcours de paix qui conduisent à la cicatrisation des blessures sont nécessaires. Il faut des artisans de paix disposés à élaborer, avec intelligence et audace, des processus pour guérir et pour se retrouver. »

Lancement de la campagne 2022 du denier de l'Eglise qui est la seule ressource permettant de rémunérer nos prêtres et les laïcs travaillant pour le diocèse.

Si vous n'avez pas été contacté directement, des enveloppes sont à votre disposition dans le fond des églises.

### TRAVAUX-Église St JM Vianney

Fermeture en semaine de l'église

Du 21 mars au 1<sup>er</sup> avril

Les messes du week-end sont maintenues

### FOYER de la PAROLE Vendredi 25 mars à 20h30

St Martin

Famille DEBLED : 06 23 12 00 10

St JM V

Famille DUPOIRON : 06 48 45 39 85

St Jacques

Famille HOUNDAYI : 07 83 31 76 71

### VEILLÉE POUR LA PAIX EN UKRAINE

« chants de Taizé »

Vendredi 25 mars 20h30

à l'église St JM Vianney

### LECTURE de l'ÉVANGILE

Selon St Jean

Samedi 26 mars avec père Frédéric-Marie

17h à St JM Vianney (salle St JM V)

### COVID

Le port du masque n'est plus obligatoire mais demeure conseillé

Programme complet et actualités sur le site internet de la paroisse <http://paroisse-pessac.fr>

### TEMPS FORT DE L'EAU VIVE

Groupe de prière œcuménique du Renouveau Charismatique

« Viens Esprit Saint »

Dimanche 20 mars

Eglise St JM Vianney à 15h

### ADORATION, ÉCOUTE et RÉCONCILIATION

LES MERCREDIS de carême

De 18h à 19h

à l'église St Martin

### PRÉPARATION LITURGIQUE

Mercredi 23 mars 20h30

À St JM Vianney (salle HLA)

### DIMANCHE PROCHAIN

4<sup>ème</sup> dimanche de carême

Samedi 26 mars

- 18h30 à St JM Vianney

Dimanche 27 mars

- 9h30 à St Jacques

- 10h30 à St JM Vianney

- 11h à St Martin

23 av Félix Faure T. 05 54 49 29 58

2 rue des Poilus T. 05 56 45 04 81

51 av. de la Châtaigneraie T. 07 50 89 30 87

<http://paroisse-pessac.fr>

Adresse mail : [contact@paroisse-pessac.fr](mailto:contact@paroisse-pessac.fr)

## TÉMOIGNAGE DE GEAN (Anajas 26 février 2022)

Gean Souza dos Santos a 16 ans et fréquente l'école musicale Jean Paul II depuis trois ans. Il vient d'une famille très humble, il a 12 frères et sœurs, il étudie et il aide son père dans son travail dans la forêt quand il n'est pas à l'école. Son plus grand rêve était de pouvoir apprendre à jouer la guitare. Cette année, grâce à deux dons, nous avons pu lui donner une guitare et il joue tous les jours. Il témoigne que le prof de l'école est très bon car il explique tout dans les détails et grâce à lui, il a beaucoup appris. Il connaît déjà une trentaine de chants. Il est un des meilleurs élèves de l'école. Maintenant, il se prépare pour jouer pendant les célébrations dans la chapelle près de sa maison, car un des objectifs du projet musical est de former des joueurs de guitare ou de batterie qui puissent jouer pendant les messes ou les célébrations de la Parole.

Gean, quand il était enfant, a beaucoup été malade de malaria (paludisme) car notre région est une région endémique de malaria, cela a fait qu'il avait des grosses difficultés à l'école pour apprendre. Son développement mental a été un peu affecté dans son enfance, mais maintenant, grâce à Dieu, il va bien à l'école et dans le projet musical aussi.

Pendant son témoignage, sa maman était présente et disait qu'une des motivations de la participation de Gean dans le projet, c'est qu'elle ne veut pas qu'il soit en mauvaise compagnie. Anajas devient de plus en plus une ville dangereuse et violente. Il y a beaucoup de drogue, de prostitution et de violence. La semaine passée, la police a tué un jeune très dangereux. Il y a de nombreux gangs de jeunes et adolescentes qui attaquent les maisons et les personnes dans les rues. La pandémie avait un peu diminué la violence mais malheureusement, à partir du mois d'octobre, la police a déjà tué trois jeunes.

La maman de Gean est vraiment très contente que son enfant participe au projet musical car il occupe son temps avec des bonnes choses, comme les études et la musique. Il traverse la ville pour participer au projet mais il arrive toujours en avance et avec une grande joie. Gean n'a jamais voulu fréquenter des jeunes des gangs mais dans son quartier malheureusement il y en a. L'école musicale reprend lundi 7 mars et c'est une joie pour Gean et les autres qui choisissent de participer à l'école car ils aiment la musique.

**Témoignage de Gean et sa maman Maria Creuza**

## PRIÈRE D'ADORATION DU PÈRE CHARLES DE FOUCAULT

Mon Père, je m'abandonne à toi. Fais de moi ce qu'il te plaira.

Quoi que tu fasses de moi, je te remercie. Je suis prêt à tout, j'accepte tout, pourvu que ta volonté se fasse en moi, en toutes les créatures.

Je ne désire rien d'autre, mon Dieu. Je remets mon âme entre tes mains. Je te la donne, mon Dieu, avec tout l'amour de mon cœur, parce que je t'aime, et que ce m'est un besoin d'amour de me donner, de me remettre entre tes mains sans mesure, avec une infinie confiance, car tu es mon Père.

## LECTURES

**PREMIÈRE LECTURE** : Lecture du livre de l'Exode : Ex 3, 1-8a.10.13-15

**PSAUME** : Ps 102 (103), 1-2, 3-4, 6-7, 8.11

**R/ Le Seigneur est tendresse et pitié.**

Bénis le Seigneur, ô mon âme,  
bénis son nom très saint, tout mon être !  
Bénis le Seigneur, ô mon âme,  
n'oublie aucun de ses bienfaits !

Le Seigneur fait œuvre de justice,  
il défend le droit des opprimés.  
Il révèle ses desseins à Moïse,  
aux enfants d'Israël ses hauts faits.

Car il pardonne toutes tes offenses  
et te guérit de toute maladie ;  
il réclame ta vie à la tombe  
et te couronne d'amour et de tendresse.

Le Seigneur est tendresse et pitié,  
lent à la colère et plein d'amour ;  
Comme le ciel domine la terre,  
fort est son amour pour qui le craint.

**DEUXIÈME LECTURE** : Lecture de la lettre de saint Paul apôtre aux Corinthiens : Co 10, 1-6.10-12

**ÉVANGILE** : de Jésus Christ selon Saint Luc : Lc 13, 1-9

**« Si vous ne vous convertissez pas, vous périrez tous de même »**

## INTENTIONS DE PRIÈRES

### OBSÈQUES de la semaine

Pierre ANDRIEU - Michel BRAUD

### BAPTÊMES

Nathan BEZIAUD  
Valentin SABATTIÉ

### MESSES DEMANDÉES

**Dimanche 20 - 10h30 à St JM Vianney**

*Pour la famille ROBERT*

**Dimanche 20 - 11h à St Martin**

*Pour la famille PUCHEU*

### 1<sup>er</sup> SCRUTIN POUR NOS CATÉCHUMÈNES

Alda, Manon et Ousmane  
à la messe de 11 h à St Martin

## POUR LA PAIX EN UKRAINE



Dieu tout-puissant, Tu es le maître de l'Histoire. Nous te confions la détresse de notre temps : La guerre en Ukraine nous remplit d'inquiétude et de peur. Nous t'en prions : Accueille ceux qui sont morts. Console les familles endeuillées. Soutiens les réfugiés et les personnes déplacées. Guéris ceux qui ont été blessés dans leur corps et dans leur âme. Sois proche de tous ceux qui prennent en charge les personnes en difficulté. Donne à notre terre la paix, Que Toi seul peux donner. Tu es le Seigneur du temps et de l'éternité ! Sainte Marie, Reine de la Paix, prie pour nous et pour le monde entier. Amen.

*Aide à l'Eglise en Détresse*